
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 6 DE MAYO DE 1800.

Constantinopla 27 de Febrero.

Un correo de Egipto ha traído noticia de haberse acercado al Cayro el Gran Visir, cuyo ejército quedaba ya en los contornos de aquella ciudad. Las tropas francesas se conducirán á Marsella en 60 naves, de las cuales 30 de Constantinopla, 15 de Smirna, 5 de las islas del Archipiélago, 5 de Tesalónica y otras tantas de levante. Los Capitanes de los navíos rusos no quisieron tomar á su cargo esta conduccion. De este puerto se despacharán 2 navíos de línea y 4 fragatas, que servirán de escolta á los franceses.

Parece que habrá grandes mudanzas en la forma de gobierno de Egipto; y que aquel pais se dividirá en 4 provincias mandadas por otros tantos Baxaes. Por ahora ha sido nombrado el Baxá Jussuf para Gobernador general de aquel pais, y residirá en el Cayro. Sin embargo de haberse restablecido la paz en Egipto, envia allá la sublime Puerta más tropas; sin duda para asegurar con ellas el nuevo gobierno que se propone establecer allí.

A principios de Abril irá el Capitan Baxá á Siria, y de allí á Corfú.

Semlin 15 de Marzo.

Dícese que Baswan-Oglow se ha reconciliado con el Baxá de Lessnitz, y que de resultas ha mandado que sus tropas se repleguen hácia Widin; pero estas voces no merecen hasta ahora mucho crédito.

De Constantinopla avisan que hay grandes desavenencias, así entre los xefes de aquel gobierno, como entre otras personas principales. — Igualmente entre Ismael-Agá, comandante de Serés, y el Baxá de un pais inmediato, se han movido disensiones, de las cuales podrán resultar fatales consecuencias para el comercio.

Petersburgo 11 de Marzo.

En la gazeta de esta corte se han publicado hoy dos cartas muy honoríficas del Emperador, dirigidas una á la Princesa Natalia Alexandrowna, por haber establecido en el gobierno de Casan una fábrica de paños excelentes para uso de las tropas y de los vasallos de S. M.; y la otra al Conde Rastoposchin, Director de correos, por el esmero con que ha servido, y las ventajas que ha proporcionado al estado en el ramo que tiene á su cargo.

Tambien ha sido promovido á Consejero el Teniente Coronel Ossokin, en premio de haber dado para vestuario del ejército un paño de muy buena calidad.

Stockolmo 17 de Marzo.

En el discurso que S. M. dirigió á los Estados del Reyno el dia de la abertura de la Dieta dixo entre otras cosas: „Conmovido vivamente, os veo por primera vez juntos delante de mi trono; y estoy convencido de que puedo depositar en el seno de mis leales vasallos los deseos de mi corazon, encaminados al bien de todos ellos. Ocho años han corrido desde la última Dieta, en que S. M., mi difunto padre, os habló desde este mismo trono, manifestándoos su satisfaccion de gobernar á un pueblo fiel, á quien habia convocado para tratar y consultarle sobre los asuntos del Reyno. Acaeció esto en aquella época desastrada, en que un error fanático se habia apoderado de todos los paises, sumergió á muchos de ellos en la mas funesta devastacion, y destrozó los vínculos mas sagrados. Os hizo presente que varios Príncipes contemporaneos suyos habian dudado exponerse á las turbulencias que comunmente resultan de las asambleas numerosas; „pero (añadió) yo no he temido semejantes desórdenes: he confiado en vuestro afecto, y en la sinceridad con que os comunicaré los diferentes asuntos sobre que hemos de deliberar; y supuesto que os anticipais con vuestra confianza, no puede resultar de una union tan noble sino la felicidad general, la fuerza del Estado, el aprecio de los extrangeros, y un total sosiego.” Heredero del trono de mi padre y de su amor al pueblo, anhele yo hallar en vosotros la misma lealtad y el mismo afecto que le acreditasteis; y oxalá que esta union, objeto de la constante solicitud de mi padre, y sin la qual no pueden conservarse los Estados, reine entre vosotros durante la presente Dieta y en todos tiempos. Pero al recordaros solemnemente lo extenso de vuestras obligaciones respecto á mí y respecto á vosotros mismos, no olvidando las dificultades que me cercan al subir al trono que unos Reyes tan grandes han ocupado. Temblé al considerar la vasta carrera que tengo que andar. Sin embargo, la pureza de mis intenciones me persuade que no imploraré en vano la proteccion del Todopoderoso, y que me concederá las fuerzas que necesite, estando por otra parte seguro de que reyno sobre vasallos que como yo no tienen mas objeto que la felicidad de la patria. Espero de ellos y confio que me asistirán con sus luces, y que remediarán las urgencias del Estado, á fin de cicatrizar una llaga que podria trastornar en breve sus cimientos.”

Norkoping 20 de Marzo.

Juntos ayer los Estados del Reyno les comunicáron las proposiciones de S. M. relativas á los objetos que han de resolverse en la Dieta. Se han formado en ella 4 juntas particulares: la primera tratará de todos los ramos de hacienda, la segunda de las contribuciones, la tercera de legislacion, y la quarta de policia y gobierno interior.

Se ha suspendido por unos dias la coronacion del Rey, á causa de no estar todavía concluidos los preparativos para esta ceremonia.

Ademas de las 50 medallas que se han traído á Norkoping, se estan acuñando otras 1500 para repartirlas entre los vocales de la Dieta.

En Stockolmo se está alistando una fragata, en la qual irá á Murruécos un Embaxador sueco, encargado de arreglar algunos asuntos pendientes entre este gabinete y las Regencias de Argel y Trípoli. Llevará regalos magníficos para S. M. marroquí.

Viena 26 de Marzo.

El 22 salió de aquí la Archiduquesa Mariana para Florencia, en donde entrará en un convento. No lleva en su compañía sino una dama, que va igualmente á tomar hábito de religiosa.

Dícese que el nuevo Papa vendrá á esta capital ántes de Pascua de Resurreccion, y aun añaden que el Duque Alberto de Saxonia-Teschen' le ha ofrecido su palacio para que le sirva de alojamiento.

Berlin 27 de Marzo.

Sin fundamento alguno se divulgó que los rusos volvian hácia el Rhin. A la verdad el ejército ruso se completa en la frontera de Galitzia, y debe reforzarse hasta el número de 100⁰⁰⁰ hombres; pero segun muchos políticos no se adelantará hácia Alemania hasta que lo exijan los acontecimientos ó las resultas de la guerra. Parece que no merece mas crédito la noticia tan divulgada y repetida de que un cuerpo crecido de tropas rusas se embarca en los puertos de Livonia para hacer invasiones en las costas de Holanda y Francia. Lo que dió motivo á estas voces fué el haber pasado el Capitan Popham por Stockolmo para Rusia despues de presenciar el embarco de las primeras tropas. Va ahora á Petersburgo á solicitar que los cuerpos rusos que estan en Jersey y Guernsey no se restituyan este año á Rusia, como tienen orden de hacerlo.

Ha dado el Rey al Príncipe Luis de Wurtemberg su retiro del empleo de Gobernador de Anspach y Bareuth.

No habiendo podido cortarse el incendio de las minas de Goslar, se tapiaron todas sus entradas y aberturas; pero enrarecido el ayre, y no hallando salida, adquirió tal fuerza que reventó la montaña.

Lintz 30 de Marzo.

Pocos dias ántes de recibir el cuerpo de Condé el aviso de que pasaba á servicio de Inglaterra, recibió el regimiento de granaderos de Borbon 5 banderas nuevas de parte del Emperador de Rusia, con una carta del mismo Soberano en que decia que se las daba en testimonio del aprecio que le merecian los buenos servicios que habia hecho aquel cuerpo en las varias acciones acaecidas cerca de Constanza.

Francfort 5 de Abril.

Se asegura que el Príncipe de Condé ha sido nombrado Generalísimo de todas las tropas extranjeras que la Gran Bretaña ha tomado á su sueldo.

Vuelve á estar enteramente libre la comunicacion entre Maguncia, Francfort y Cassel.

Lóndres 6 de Marzo.

Los navíos Marte y Guerrero han salido de Portsmouth para reforzar la esquadra del Lord Bridport.

Como son muchos los correos marítimos ingleses apresados por los enemigos, ha resuelto el gobierno que la balija de la correspondencia de este mes para Jamayca se envíe en un cutter armado y escogido por el Almirantazgo.

El 15 de Marzo á las 6 de la mañana fué quando se manifestó el fuego en el navío la Reyna Carlota. Montaba 126 cañones, aunque su porte era solamente de 110. Acababa de completar su tripulacion, y llevaba á bordo

una cantidad considerable de municiones para el sitio de Génova. Entre los oficiales que perecieron se cuenta al Capitan Todd, que lo mandaba baxo las órdenes del Lord Keith. De 850 hombres que tripulaban el buque no se salvaron sino 153, muchos de ellos ántes que se volase, y los demas como por milagro.

Ha recibido el Almirantazgo pliegos de Mr. Curtis desde el Cabo de Buena-Esperanza. Avisa que se habian sosegado enteramente los alborotos de los paises interiores de aquel establecimiento.

Está señalado en la Cámara de los Pares el dia 20 de Abril para tratar del mensage del Rey sobre la union de Irlanda, y en la Cámara de Comunes el dia 16.

El Congreso de los Estados-Unidos ha dispuesto que en la ciudad de Washington se forme un hospicio para los extrangeros, y que se nombre por primer Administrador un individuo de la familia del difunto General de aquel apellido.

Haya 9 de Abril.

Este gobierno ha tenido noticia de que á fines de Noviembre quedaba todo tranquilo y en buen estado en Batavia y en la isla de Java.

El cuid. Van Haeften, Ministro que fué de Holanda en Viena, ha muerto en aquella ciudad.

Berna 6 de Abril.

No se suspenden los preparativos para la abertura de la campaña, y de continuo desfilan tropas republicanas hácia Sargans, el lago de Wallenstatt y el monte de S. Gothardo. Los austriacos por su parte se han reforzado considerablemente por Meyenfeld y Feldkirch. — Por orden del General en jefe frances se restablecen las fortificaciones del monte Albis, cerca de Zurich.

De lo interior de Suiza han llegado nuevas tropas á Basilea, y de allí han ido unas al departamento del Alto-Rhin, y otras al campo atrincherao del Pequeño-Basilea.

En las inmediaciones de Zurzach forman los franceses muchos atrinchamientos, y lo propio hacen los enemigos al otro lado del Rhin.—Los republicanos no han concluido los reductos que levantaban cerca de Rheinck, á causa de haber los austriacos amenazado quemar aquel pueblo si los continuaban.

Basilea 7 de Abril.

Ha transitado por aquí un correo de Viena, que va á Paris, y se dice lleva pliegos de mucha importancia.

Se ha publicado el mensage que la Junta executiva comunicó al Cuerpo legislativo sobre la neutralidad de esta República. En él se expresa que el gobierno frances no puede consentir en dicha neutralidad; pero ha ofrecido desistirse, quando se haga la paz, de la alianza ofensiva que se ha contratado entre aquella y esta República. Se apeló tambien á los buenos oficios del Rey de Prusia para conseguir dicha neutralidad; y aquel gabinete se limitó á ofrecer su mediacion poderosa para asegurar la independenciam de Suiza quando se entablen las negociaciones de la paz general. En el mismo mensage habla dicha Junta executiva del triste estado de las rentas de esta República, y de la escasez y pobreza que en toda ella se padece.

Aquisgran 8 de Abril.

Se está formando con mucha actividad la legion llamada de Francos del Norte. A medida que se arreglan sus compañías (en las quales se alistan muchos austriacos y húngaros) se exercitan 5 horas cada dia en maniobras y evoluciones militares. El General Eickemeyer tiene á su cargo la formacion de este nuevo cuerpo.

Paris 13 de Abril.

Ha resuelto el Tribunado que hasta que el Cuerpo legislativo vuelva á abrir sus sesiones no celebrará las suyas sino dos veces cada mes de 15 en 15 dias.

Se han publicado de oficio pliegos recibidos de Egipto, entre los quales se halla el convenio para la evacuacion de aquel pais. Se insertarán los principales por su órden. El primero es una carta del General en xefe Kleber al Directorio ejecutivo, fecha en el campo de Salahiéh á 29 de Enero, y dice así: „Acabo de firmar el tratado relativo á la evacuacion de Egipto, de que incluyo copia. Hasta de aquí á unos dias no recibiré el que ha firmado el Gran Visir, porque el cange debe hacerse en El-Arisch. En mis cartas anteriores os he dado cuenta del estado en que se hallaba este ejército, como tambien de las negociaciones que el General Bonaparte habia entablado con el Gran Visir. Yo tuve que continuarlas; y aunque entónces no esperaba mucho fruto de ellas, creia sin embargo que servirian para detener la marcha y los preparativos del Gran Visir, y daros tiempo para enviarme socorros de gente y armas, ó á lo ménos órdenes sobre la conducta que debia observar en las penosas circunstancias en que me hallaba. Fundaba esta esperanza de socorros en el aviso de que se habian reunido en Tolon las esquadras española y francesa, y que solo aguardaban viento favorable para salir de aquel puerto. Saliéron á la verdad, pero fué para volver á pasar el estrecho y entrar en Brest. Esta noticia afligió profundamente al ejército, el qual supo al mismo tiempo nuestros reveses en Italia, Alemania, Holanda, y aun en el Vendée, sin que pareciese que se tomaba providencia alguna para cortar los progresos de las desgracias que amenazaban hasta la exístencia de la República; y entre tanto el Visir se adelantaba desde Damasco. Por otra parte, á fines de Octubre se presentó una esquadra delante de Damietta, y desde luego desembarcáron 4000 genízaros. Otros tantos debian desembarcar, pero no se les dió tiempo: pues los primeros fueron atacados y derrotados completamente en ménos de media hora. La mortandad fué terrible, y no obstante hicimos mas de 800 prisioneros. Este acontecimiento no mejoró el estado de las negociaciones. El Visir manifestó las mismas intenciones que tenia ántes, y no suspendió su marcha sino el tiempo que necesitaba para formar sus establecimientos y adquirir auxilios para sus transportes. Regulábase entónces su ejército en 60000 hombres: le seguian otros Baxaes, y reclutaba nuevas tropas en toda el Asia hasta el monte Cáucaso. La vanguardia de este ejército no tardó en llegar á Jaffa. Pocos dias ántes del desembarco de Damietta me escribió el Comodoro Mr. Sidney-Smith; y sabiendo yo todo el influxo que gozaba con el Visir, juzgué á propósito no solo contestarle, sino tambien proponerle para las conferencias el navío que montaba; pues me causaba igualmente repugnancia

recibir en Egipto plenipotenciarios ingleses ó turcos, y enviar los míos al campo otomano. Aceptóse mi proposición, y desde entonces siguiéron con mas vigor las negociaciones; pero nada de esto detenía al ejército otomano, y el Gran Visir lo conducía hácia Gazza. Durante todo este tiempo continuaba la guerra en el Alto-Egipto; y los Beyes, dispersos hasta entonces, ideáron juntarse con Amurátes, que perseguido siempre y jamas vencido, y arrastrando á su partido los árabes y los habitantes de la provincia de Benissuef, no dexaba de ocuparnos algunas fuerzas y causarnos inquietud. Tambien nos amenazaba la peste con sus estragos, y de ella moría alguna gente cada semana en Alexandría y otras plazas. Finalmente, el 21 de Diciembre, el General Desaix y el ciud. Poussielgue, á quienes nombré por plenipotenciarios, empezáron en el navío Tigre las conferencias con Mr. Sidney-Smith, á quien el Gran Visir habia dado plenipotencias para tratar. Debían mantenerse en las aguas desde Damietta á Alexandría; pero un huracan les obligó á hacerse al mar, y corriéron por él durante 18 dias, al cabo de los cuales llegáron al campamento del Gran Visir, que habia atacado á El-Arisch, y el 29 de Diciembre se apoderó de aquel castillo. Debió esta ventaja á la cobardía é infamia de la guarnicion, que sin defenderse se entregó el 7.º dia del ataque. Este contratiempo era tanto mas de sentir quanto el General Raynier estaba en marcha para librar del bloqueo aquella plaza ántes que llegase el cuerpo principal del ejército turco. Desde aquel instante ya no quedaban esperanzas de alargar mucho las negociaciones: solo faltaba exâminar maduramente el peligro que habia en romperlas, apartar todo motivo de vanidad personal, y no exponer á todos los franceses, cuya vida me habian confiado, á unas resultas terribles que serian inevitables con mayor dilacion. Los informes mas recientes suponian que el ejército otomano era de 8000 hombres, y que aun debia aumentarse. Se contaban en él 12 Baxaes, los 6 de primera clase. Delante de El-Arisch se reuniéron 4500 hombres con 50 piezas de artillería y proporcionada cantidad de municiones. Esta artillería estaba tirada por mulas; y en Gazza habia otros 20 cañones con el cuerpo de reserva: el resto de las tropas se hallaba en Jaffa y en los contornos de Ramlé. El campamento del Visir estaba abundantemente provisto por gran número de lanchas: todas las tribus árabes auxiliaban como á porfía al ejército, le suministráron mas de 1500 camellos, y me aseguráron que la distribucion de víveres se hacia con mucha regularidad. Todas aquellas fuerzas estaban dirigidas por oficiales europeos; y por momentos se esperaban de 5 á 6000 rusos. A tan grandes fuerzas no tenia yo que oponer sino 8500 hombres repartidos en los 3 puntos de Kaliéh, Salahiéh y Belbeys. Esta division era precisa para facilitar nuestra comunicacion con el Cayro, y para enviar prontamente socorros al primero de dichos puntos que hubiera sido atacado. Es seguro que pueden fácilmente rodearse todos, ó evitarse; y esto es lo que hizo recientemente el Bey Elfi, el qual durante las negociaciones entró con sus mamelucos en la Charkie para incorporarse con los árabes *billis*, y volver desde allí á juntarse con Amurátes en el Egipto-Superior. El resto del ejército de mi mando se hallaba repartido del modo siguiente: 1000 hombres, al mando del General Verdier, estaban destinados para formar la guarnicion

de Lesbé, cobrar contribuciones en dinero y frutos, y tener sujeto el país entre el canal de Achmun y el de Moes, conmovido secretamente por el xeque Leskam: 1800 hombres se hallaban á las órdenes del General Lanuse para reforzar las guarniciones de Roseta, Abukir y Alexandría, y contener el Delta y el Bahiré: 1200 habian quedado en el Cayro y en Giza, y tenian que dar escoltas á los transportes del ejército; finalmente 2500 estaban esparcidos por el Alto-Egipto en una frontera de mas de 150 leguas, y diariamente tenian que pelear con los Beyes y sus parciales. El total componia 15000 hombres; y tal era en efecto á lo mas el número de combatientes útiles con que podia contarse en el ejército. A pesar de esta desproporcion de fuerzas esperaba alcanzar la victoria, y hubiera arriesgado una batalla si hubiese tenido la seguridad de la llegada de algun socorro ántes de la estacion del desembarco; pero llegada ya dicha estacion sin que hubiese recibido refuerzos, me veia obligado á despachar 5000 hombres á lo ménos á las costas, y me quedaban 3000 para defender un país abierto por todas partes á las invasiones de 30000 hombres bien montados, sostenidos por los árabes y los habitantes; y esto sin tener una plaza fuerte, sin víveres, dinero ni embarcaciones. Debia yo prever este caso, y exáminar lo que me tocaba hacer para conservar el ejército. No quedaba ningun medio de librarlo, pues no se puede tratar sino con las armas en la mano con unas gavillas indisciplinadas de bárbaros fanáticos, que menosprecian todos los derechos de la guerra. La evidencia de estos motivos convenció á todos, y determinó mi opinion; y así di orden á mis plenipotenciarios para que no rompiesen las negociaciones sino en el caso de que les propusieran artículos contrarios á nuestra gloria ó á nuestra seguridad.—Concluyo este informe, ciudadanos Directores, observando que las circunstancias de mi situacion no estaban previstas en las instrucciones que me dexó el General Bonaparte..... Incluyo copia de mi correspondencia así con el Gran Visir, y el Comodoro Sidney-Smith, como con mis plenipotenciarios; é igualmente de las notas de oficio entregadas de parte á parte. Incluyo tambien copia de los informes que me han dado sobre la toma de El-Arisch. Por lo demas, el ejército frances durante su permanencia en Egipto ha grabado en el ánimo de los habitantes la memoria de sus victorias, de la equidad y moderacion con que hémos gobernado, y el convencimiento de nuestras fuerzas, y del poder de la nacion de que son parte. El nombre frances será mucho tiempo respetado no solamente en esta provincia del Imperio otomano, sino tambien en todo el Oriente. Espero llegar á Francia con el ejército á mediados de Junio á mas tardar. Salud y respeto. *Firmado: Kleber.*"

Dexando para otra gazeta el convenio ajustado para la evacuacion, se incluirá aquí la relacion del Capitan de granaderos Feray sobre lo acontecido en El-Arisch: „El 22 de Diciembre se presentó el ejército turco delante del castillo de El-Arisch y lo cercó. Aquella misma noche abrió la trinchera delante de la cortina de la puerta, y levantó una batería de morteros, colocando tambien algunos cañones de corto calibre, que empezaron á hacer fuego, pero causaron muy poco daño. La noche siguiente continuó adelantando sus trincheras. El 24 muchos soldados de la guarnicion habiaron de entregar la plaza, y presentaron al jefe de batallon Cazot una pe-

tición firmada por 80 de ellos, en que decían que la guarnición no quería pelear, y le intimaban que se rindiese. A la mañana inmediata convocó el comandante á la guarnición y á los oficiales; y así estos como aquel dixéron á los infames que no querían pelear, que podían salir del castillo y pasarse al enemigo, pues los demas estaban resueltos á no rendirse. Respondió toda la guarnición que se defendería; y ningun soldado quiso salir. Desde entónces hasta el 29 estuvo la guarnición sosegada, sin que los soldados hablasen de entregar la plaza. Los enemigos continuáron sus obras, y adelantáron sus trincheras. En el castillo no caían sino muy pocas bombas, y causaban poco daño. El 28 una batería que los enemigos habían levantado en un arenal para batir en brecha una torre á la izquierda de la puerta, y para acometer por la espalda la luneta delante de la puerta, empezó á hacer fuego. Estaba guarnecida de piezas de corto calibre, y por esto produxéron poquísimo efecto. El fuego de las baterías del castillo desmontó parte de aquellos cañones y apagó su fuego. Las demas baterías enemigas desmontaron parte de la cresta del parapeto de las cortinas. El 29 se adelantáron las trincheras del enemigo hasta el ángulo saliente del baluarte, que se empezó delante de la torre en que se hizo brecha quando nos apoderámos de El-Arisch, y sobre la explanada hecha delante del frente; y el fuego de artillería y fusilería fué aquella mañana mucho mas vivo que hasta entónces. El comandante dió orden al Capitan Feray de que hiciese una salida con los granaderos, á fin de arrojar á los turcos de su primer ramal; pero no quisieron salir, y el Capitan, á quien solo siguiéron 3 de ellos, se vió en la precision de volver á su puesto. Al momento de entrar en su luneta, una parte de la guarnición derribó la bandera que estaba sobre la puerta. Los artilleros dexáron de tirar; y se tremoláron banderas blancas. Un sargento de granaderos recogió la que había caído en la luneta, volvió á colocarla encima de la puerta, y el Capitan Guillermain se puso con dos soldados al lado de ella para impedir que volviesen á derribarla. El comandante y los oficiales hicieron en vano esfuerzos para obligar á los soldados y artilleros á que continuasen el fuego, y quitasen las banderas blancas: todo fué inútil. Los infames sublevados llamáron desde las murallas á los turcos, los quales salieron de sus ramales en gran número para acercarse al castillo. Todo el ejército turco, así la infantería como la caballería, llegó á poco tiempo. Los soldados echaban desde las murallas cuerdas á los turcos para ayudarles á subir. Una poterna se halló abierta sin saber como; y al instante se llenó el fuerte de turcos, que desarmáron á la guarnición, y cortáron la cabeza á los mismos que les habían dado cuerdas para subir. A este tiempo el comandante Cazot intentó hacer una capitulación con el Baxá Selim-Mustafá y con un oficial ingles que habían entrado en el fuerte. Se arregló en efecto, y por ella debía la guarnición entregar las armas y quedar prisionera; pero no fué posible poner orden entre los turcos. Los franceses que cayéron en manos de oficiales otomanos ó ingleses fueron llevados al campo del Gran Visir. Los demas, movidos á no entregarse por el exemplo de aquellos á quienes degollaban, se defendieron media hora dentro del castillo. El Capitan Feray estaba ya en el campamento del Gran Visir quando se oyó la explosion del almacen de pólvora. Los franceses,

que entónces se hallaban mas inmediatos al castillo, fuéron víctimas de los turcos que los conducian: pues les cortáron á todos la cabeza. Uno de ellos era el xefe de batallon Grampere. — La mayor parte de la guarnicion habia el 29 por la mañana bebido mucho aguardiente, y muchos soldados se habian embriagado, sin que se les hubiese dado dicha bebida por órden del comandante. Desde el 22 al 28 no hubo sino 7 ú 8 hombres de la guarnicion muertos ó heridos: y el 29 por la mañana el número de heridos ascendió á 30; el de prisioneros que se conduxéron á Goya fué 1216, incluidos 14 oficiales. — Fecho en el campo de Salahiéh á 15 de Enero.”

Liorna 22 de Marzo.

Han llegado á Ancona 8 embarcaciones rusas con tropas, que segun se dice se repartirán por varias ciudades de la Marca; pues parece seguro que los rusos, los napolitanos y los turcos seguirán ocupando aquel pais hasta nueva resolución. Háblase de la entrada solemne que han de hacer en Ancona las tropas de las tres potencias que contribuyéron á la rendicion de la plaza.

Turin 24 de Marzo.

El dia 21 salió de aquí el General en xefe Melas, y llegó la misma tarde á Alexandría, en donde ha sentado su quartel general. Publicó luego un aviso á las tropas diciéndolas que va á abrirse la campaña, y las exhorta á que renueven el valor y denuedo que tienen acreditado. En efecto, todo indica que no tardarán en empezarse las operaciones; y las tropas austriacas estan en marcha de varias partes hácia las fronteras de Génova.

Segun cartas de Savona se adelantan los austriacos hácia Cayro y Carcare, y un grueso destacamento de caballería austriaca y de infantería piemontesa ha ocupado á Dego. Asimismo estan componiendo los caminos que van de Acqui á Montezemo.

No hay actualmente en Novi mas que 800 soldados; pero se aguarda un refuerzo de 3000 hombres que parece han llegado ya á Pavía. — Los austriacos se fortifican en los contornos de Novi; lo qual confirma que han enviado parte de sus tropas á Suiza y al Tirol. Añaden que padecen allí los austriacos una enfermedad contagiosa, de que mueren 12 ó 15 soldados cada dia.

Villa del Prado 29 de Abril.

Doña María Lizana, natural de la villa de Cadahalso, hija de Benito y de María Ignacia Ramirez, se dedicó á estudiar la gramática latina baxo la direccion y estudio de D. Pedro Angel de Olaso, maestro de humanidades y preceptor en esta villa. Al cabo de 11 meses sufrió esta jóven, de edad de 11 años, un riguroso exámen público el 11 de este mes, presidiendo D. Manuel del Castillo, de los Reales estudios de S. Isidro el Real de Madrid, y al qual asistiéron los cuerpos civil y eclesiástico. Respondió completamente á quanto se la preguntó, vertiendo con mucho esmero á Cornelio Nepote por donde se hiciéron los piques: distinguiendo las partes gramaticales, y haciendo analisis de todo el pasage que salió por suerte; como asimismo en Ovidio, midiendo ámbos géneros de versos con igual esmero, causando general admiracion, y mereciendo el aplauso de los concurrentes. Ha substituido la cátedra en ausencia y enfermedades de su maestro.

Madrid 6 de Mayo.

El Rey ha promovido á Ingenieros en segundo de sus exércitos, plazas y fronteras á los ordinarios D. Manuel Feliu y D. Alexandro De-Retz; y á Ingeniero extraordinario al Ayudante D. Joachín de Rivacova.

S. M. se ha servido promover á Portaestandarte en el regimiento de carabineros de la Reyna María Luisa al Sargento D. Manuel de Mora: á segundo Teniente y á Alférez en el de caballería de Húsares al Alférez Don Antonio Bernada y al Sargento D. Joseph García; y á primeros Tenientes en el de voluntarios de España al segundo Teniente agregado al propio cuerpo D. Joseph María de Roxas, y al de la misma clase en él Don Ramon Queipo de Llano.

Por fallecimiento de D. Juan Vicente Cuervo ha conferido el Rey la plaza de Fiscal del tribunal de la Contaduría mayor de Cuentas, que obtenia, al Contador de resultas D. Pedro de Otondo.

En América. El Rey se ha dignado nombrar para la plaza de Ministro Contador de Real Hacienda del puerto de la Guayra á D. Joseph de Alustiza; y para igual empleo, que este dexa en Maracaybo, á D. Manuel de Echegaray, Oficial primero de la Contaduría mayor del tribunal de Cuentas de Carácas, concediendo á los demas Oficiales sus ascensos, y la resulta de Archivero de la misma oficina á D. Pedro Rodriguez de Argumedo.

En la gazeta del viérnes 25 del pasado, capítulo de Madrid, página 334, en que se hace relacion del combate que sostuviéron las fragatas de guerra de la Real armada Cármen y Florentina el dia 6 del mismo, se omitió por olvido expresar el nombre del Comandante de la Florentina, que lo era D. Manuel de Novales, Teniente de navío de la Real Armada.

Habiéndose dignado S. M. conceder á D. Martín Brusein, residente en Madrid, privilegio exclusivo para construir una máquina hidráulica de su invencion, ofrece al público el inventor plantificar dichas máquinas donde se le pida; y en el caso de que alguno quisiese construirlas por sí le venderá el permiso para ello. Estas máquinas, que obran sin otra fuerza que el agua misma, son muy útiles para ragadíos, desaguar minas &c., y aplicarse en los estanques, en los canales, ó rios para levantar sobre su nivel parte de sus aguas por medio de la otra parte que sirve para regar terrenos mas baxos: y en general siempre que se pueda proporcionar al agua una caída de algunas varas, con la qual será posible levantar parte de ella á toda la altura que se quiera. El que desee alguna, acudirá al inventor, franqueando las cartas, para tratar del ajuste: vive en la calle de Hita, núm. 30, quarto principal, donde se puede ver el mecanismo interior de la máquina.

El Mercurio histórico y político de Enero se hallará desde el jueves en el despacho de la imprenta Real: en el Real sitio de Aranjuez en casa de D. Antonio Masarnau; y en Cádiz en la de D. Manuel Navarro.

Por providencias del Sr. D. Juan Antonio Santa Maria, Teniente Corregidor de esta villa, se subastan 5 casas en esta corte. Una en la carrera de S. Gerónimo, núm. 25, manzana 265, perteneciente á las memorias de D. Felipe Fernandez de Santillana: comprehende su sitio 2162½ pies quadrados: su fábrica con-

siste en planta baxa , principal y segunda , sótano y desvanes vivideros ; renta 4740 rs. anuales ; tiene solo las cargas reales de aposento y farol , y está tasada en 151,590 rs. : y las otras 4 pertenecientes á las memorias de Doña Gregoria Fernandez de Ribera , sitas la una en la calle de Relatores , núm. 13 , manzana 158 : comprehende su sitio 3888 pies quadrados ; y está tasada en 155,520 rs. Otra en la calle de Jesus y María , con fachada á la de la Espada , núm. 4 , manzana 12 : tiene de sitio 3883 pies quadrados : su habitacion consiste en planta baxa , principal y segunda , con desvanes ; y está tasada en 139,456. rs. Otra en la calle Imperial , núm. 6 , manzana 162 , que comprehende 585 pies quadrados de sitio , y se compone de cinco pisos ó alturas , con tres piezas cada una y planta subterránea ; y está tasada en 92,835 rs. : previniéndose que esta casa sufre el gravámen de que los inquilinos de la casa contigua núm. 5 se manejan por su escalera : y la otra en la plaza mayor , portales de las carnicerías , núm. 17 , manzana 163 , que contiene 327 $\frac{1}{2}$ pies quadrados de sitio : su fábrica consiste en planta subterránea , baxa , con soportal y una pieza tienda , entresuelo , quarto principal , segundo , tercero , quarto , quinto y guardillas ; y está tasada en 74,935 rs. : advirtiéndose que estas 4 casas ultimas solo tienen la carga de farol y serenos. Quien quiera hacer postura ó mejora á qualquiera de dichas fincas acuda á la escribanía del número de D. Diego Benigno Gonzalez.

Para el remate de la casa (llamada meson de la Encomienda) sita en esta corte , calle de Alcalá , núm. 9 , manzana 256 , tasada en 333,117 rs. 17 mrs. , y dan por ella la misma cantidad , está señalado el 9 de este mes á las 12 de su mañana en la audiencia del Sr. D. Juan Antonio Santa María , Teniente Corregidor de esta villa. Quien quisiere hacer mejora acuda al oficio de D. Juan Lopez Fando , Escribano del número.

En la ciudad de Cartagena de levante se ha abierto subasta á una casa propia de la cofradia de Ntra. Sra. de la Mar , situada en el callo que nombran de Almelá , sitio de la Tronera , apreciada en 4871 rs. , y renta 240 anuales. Quien quiera hacer postura acuda al juzgado del Gobernador de aquella ciudad , que se admitirá siendo arreglada.

Se cita , llama y emplaza á los dueños de un censo perpetuo de 25 mrs. al año de renta , que con sus correspondientes derechos está impuesto sobre una casa sita en esta corte , plazuela del Rastro , núm. 2 , manzana 88. , el que en el año de 1595 parece era del mayorazgo que gozaba Doña María de Coalla y Córdoba , heredera de D. Pedro de Coalla su padre , y luego sucedió en él D. Francisco de Sandi y Doña Ana de Mesa , y por muerte de estos su hijo D. Francisco de Sande y Mesa : para que en el término de 15 dias acudan ante el Sr. D. Juan Antonio Santa María , Caballero de la Real orden de Carlos III , del Consejo de S. M. , Teniente Corregidor de esta villa , y escribanía de su número que exerce D. Tomas de Sancha y Prado , á justificar su accion , y percibir el capital que se halla depositado.

D. Vicente Mexía de Tovar , catedrático de primeras letras en la villa del Tomilloso , provincia de la Mancha , escritor general y agrimensor &c. , admite niños en clase de pupilos , y les enseñará á leer en impreso y manuscrito , y en latin ; á escribir segun el carácter de letra de D. Francisco Xavier Palomares y de D. Torquato Torio con sus reglas y preceptos , y mas formas de letra á quien lo apetezca ; contar , aritmética inferior y superior , y geometría en caso necesario , ortografía teórica y prácticamente , historia por Fleury , doctrina christiana , cortesía , y los instruirá en civilidad y en las virtudes morales que forman una buena educacion. Si se requiere serán asistidos de ropa limpia y de coser en casa del mismo maestro. La experiencia tiene acreditada su aplicacion y el lucimiento de sus discipulos en muy corto tiempo : en cuya satisfaccion ajustará por un tanto señalando la enseñanza de qualquier niño por tiempo limitado.

Version parafrástica castellana del oficio y misa de la festividad de Pentecostes ó venida del Espíritu Santo y su octava, segun el misal y breviario Romano. Antes de cada salmo se pone una breve explicacion que declara su contenido; y algunas notas donde parece conveniente para la mayor inteligencia: por el Doctor **D. Felix Eguia**, presbítero: un tomo en 8.º Se hallará en la librería de Baylo, calle de las Carretas.

Modo de enseñar las lenguas y ciencias que convienen á un noble bien educado, ó plan de estudios con el método de estos en un seminario, útil para la juventud. Se hallará en la librería de Ramos, carrera de S. Gerónimo.

Cirugía forense general y particular. Esta obra, que consta de 3 tomos en 8.º está dividida en 4 partes, que son: civil-política, militar, canónica y criminal. Los profesores de toda clase de derecho, los del arte de curar y los párrocos hallarán en ella el dictámen decisivo de quantos casos se pueden presentar en la práctica. Está escrita con arreglo á los últimos conocimientos, que contienen los que tratan de algunos puntos, porque en Europa es única en su clase. — Tratado completo de las operaciones de la sangría. Comprehunde toda la anatomía que debe saber un sangrador, y toda la doctrina que necesita para practicar con acierto. Son obras originales de **D. Juan Fernandez del Valle**, profesor de Cirugía, primer Ayudante de anatomía en el Real hospital general de esta corte &c.

Vida de S. Isidro labrador, patron de Madrid, con un resúmen de la de su esposa Sta. Maria de la Cabeza, por Fr. Nicolas de la Cruz, religioso mínimo: 2.ª edición, añadida con un apéndice de los principales sucesos relativos á las preciosas reliquias de los dos gloriosos consortes, desde el año de 1742 en que se dió á luz la primera impresion, y completan la historia de tan sagrados restos hasta nuestros dias. Véndese en pasta á 15 rs. y en pergamino á 12 en las librerías de **Escribano**, calle de las Carretas, de la heredera de **Sanchez**, calle de Toledo, y en la de **Cerro**, red de S. Luis. En las mismas se vende tambien separada la estampa de los dos Santos, que tiene la obra, á 2 rs.

Se está grabando en Paris una estampa dibuxada por el ciud. **Lethiers**, pintor de historia, bien conocido por los dibuxos de las célebres estampas de **Virginio**, de **Bruto** y otras. El asunto de esta es la accion heroyca de un Catalan, que yendo á la descubierta delante de un destacamento nuestro cerca de **Andaya** en la última guerra, dió en una emboscada de los enemigos, quienes poniéndole al pecho las bayonetas le amenazáron con la muerte si hacia el menor movimiento; pero él, esforzando la voz quanto pudo, gritó: *alerta; los franceses.* Estos penetrados de admiracion, no le hiciéron daño, y le lleváron prisionero al quartel general, donde le tratáron con generosidad. La estampa que representa esta accion sublime, que honra igualmente á las dos naciones, tendrá 2 pies y 8 pulgadas de ancho, y un pie y 8 pulgadas de alto. Se publica por subscripcion, cuyo precio es de 96 rs. cada exemplar con la letra y 144 sin ella. Se subscribe en Madrid en casa de **Alonso**, frente á las gradas de S. Felipe, adelantando la mitad de dicho precio al subscribir, y dando lo restante al recibir la estampa.

En la librería de **Fernandez**, frente á las gradas de S. Felipe, se hallan las siguientes obras nuevas de música. Dos graciosos nuevos divertimientos para fortepiano, de **Pleyel**: el 1.º contiene 2 andantes, 4 contradanzas, 4 alemandas, 2 minuets con sus tríos, una canzoneta y un rondó: el 2.º un grande adagio, un gracioso tema con seis variaciones, un minquete de baxos con trio y un gracioso rondó. Seis minuets nuevos alemanes con sus tríos para dos flautas, de **Offmeyer**: 4 favoritos temas nuevos para dos violines, de **Rolla**, opera 19: 10 pequeñas y agradables piezas para dos flautas, de **Fils**, ópera 13: 12 contradanzas para flauta sola, de **Pleyel**; y diferentes piececitas nuevas para dichos instrumentos, desde 4 á 8 rs.